



Johann Michael Georg.

Geboren 1740. Gestorben 1796.

Ein Lebenslauf vom Viehhüter bis zum Regierungs-Direktor.

Bleibe nicht am Boden hesten,
 Frisch gewagt und frisch hinaus!
 Kopf und Herz mit heitern Kräften,
 Ueberall sind sie zu Haus.

Lachende Fluren mit heiterem Grün und fruchtbaren Feldern machen in Zeiten friedlicher Entwicklung der menschlichen Thätigkeit dem fleißigen Anwohner die Heimat doppelt werth.

Wehe aber dem Armen, wenn des Krieges Furie über die offen liegende Gegend, der Menschen Werk, verwüstend und ihren Wohlstand zerstörend dahinzieht! Raub und Plünderung, rauchende Feuerstätten und niedergetretene Ernten bezeichnen den blutigen Weg, den die Barbarei des Kriegs wandelt, und wenn derselbe auch nur kurze Zeit währt! Man denke sich nun das Elend, die steigende Noth und Verarmung, all das namenlose Unglück, welches ein dreißigjähriger Kriegszustand über unsere heimatlichen Gauen verhängen mußte; hat doch die heilende Hand der Zeit bis zu dem heutigen Tag noch